



LA GACETA

REGIONAL DE SALAMANCA

MARTES, 30 DE JULIO DE 2019.

Año XCVIII. Nº 32.298

PRECIO: 1,40 €

CON LAS MASCOTAS

El Ayuntamiento de Salamanca realiza una campaña contra el abandono de animales en vacaciones y pone en marcha la Oficina de Bienestar Animal **Página 11**

IMPULSO AL BARRIO BLANCO

Mini campo de fútbol, más aparatos biosaludables y dos pérgolas con vegetación para generar más zonas de ocio en la avenida de Salamanca **Página 4**



Crece la matrícula universitaria con 14 grados ya completos

Al finalizar el primer periodo de admisión habían formalizado su ingreso un 6% más de alumnos que el pasado año y estaban ocupadas el 62% de las plazas de nuevo ingreso ■ El equipo rectoral apuesta por los posgrados para reforzar el crecimiento

La matriculación de estudiantes de nuevo ingreso avanza a buen ritmo en la Universidad de Salamanca. Finalizado el primer plazo de matrícula, catorce títulos de grado habían cubierto todas sus plazas y en otros tantos apenas quedaban ya vacantes, por lo que la previsión es que cuando acabe este mes en buena parte de las titulaciones más demandas ya no haya plazas disponibles. En concreto, al publicarse el segundo lista-

do de admitidos el pasado miércoles ya estaban ocupadas el 62 por ciento de las plazas en títulos de grado, es decir, que 3.725 habían formalizado su ingreso en la Universidad de Salamanca, un 6 por ciento más que el año pasado por estas fechas. El equipo rectoral ha hecho un gran esfuerzo de información y promoción y quiere seguir trabajando en esta línea de crecimiento con la ampliación de la oferta de titulaciones en el

curso 2020-2021. Ya ha obtenido el visto bueno del Consejo de Gobierno para la puesta en marcha de cuatro nuevos másteres y un grado. Son, precisamente, los posgrados la apuesta más clara de la institución académica para aumentar la cifra actual de alumnos con la atracción, asimismo, de nuevos estudiantes procedentes de todo el territorio español. **Páginas 2 y 3**

Alejandro, víctima del etarra Ugarte: "Se pasea como un héroe y me destrozó la vida"

El comando de Xabier Ugarte asesinó al padre de Alejandro Ramos, guardia civil que entonces tenía 31 años. Para él ayer fue un día muy largo. "Abres los ojos, pones la televisión y tracarás, el nota haciendo el paseo como un héroe de guerra", relata en relación al homenaje en Oñate a Ugarte. "Yo no me puedo valer por mí mismo por mi discapacidad y a ellos les hacen recibimientos". **Páginas 7**

Corbí: "Con los homenajes quieren parecer victoriosos, pero ni mucho menos" **Página 6**



Muere en una terrible colisión en Vecinos

Un hombre de 48 años de edad ha perdido la vida en un terrible choque mortal en el que la furgoneta que conducía quedó reducida a un amasijo de hierros tras estamparse contra un camión que venía de frente. El accidente se produjo ayer por la mañana, en la carretera CL-512, en el término municipal de Vecinos. Al parecer, la víctima mortal no hacía uso del cinturón de seguridad en el momento del impacto y según las primeras manifestaciones del conductor del camión, cuando vio que una furgoneta blanca invadía su carril le dio las largas y aunque giró su vehículo todo lo que pudo hacia la derecha, nada pudo hacer por evitar que se le viniera encima la furgoneta. El fallecido, R.M.M., era vecino de la pequeña localidad de Cilleros de la Bastida. I.L.G. **Página 12**

Detenidos dos futbolistas chinos por la trama de los títulos falsos

Los arrestados pertenecen al club Jumilla, de Murcia, presidido por otro compatriota, y que ha bajado a Preferente **Página 13**

Aparece muerto en un bidón de agua, en Herguijuela de la Sierra

Página 14

El presidente de la Junta abrirá Salamaq

Fernández Mañueco la inauguró ya como presidente de la Diputación y como consejero **Pág. 31**

El precio de los terneros se desploma

Pág. 32

Imputado el BBVA en el caso Villarejo por cohecho y corrupción en los negocios **Pág. 42**

HOY, CON LA GACETA

Fiestas
Moriscos
Perales de Abajo



Crece con fuerza la matriculación en la Universidad, con 14 grados ya completos

Se han registrado un 6% más de alumnos que el año pasado en estas fechas ■ En el primer plazo de matrícula ya estaban cubiertas el 62% de las plazas ofertadas

R.D.L. | SALAMANCA

El 62 por ciento de las plazas de nuevo ingreso ofertadas por la Universidad de Salamanca para el curso 2019-2020 en títulos de grado se cubrió tras el primer periodo de matrícula. En concreto, entre el 12 y el 18 de julio formalizaron su ingreso en la institución académica salmantina 3.725 estudiantes de grado, un 6% más que el pasado año en las mismas fechas, lo que refleja la tendencia positiva de la que habló el rector Ricardo Rivero en el pasado Consejo de Gobierno del Estudio.

El equipo rectoral ha intensificado los esfuerzos para atraer alumnos con más campañas de promoción e información en los campus y centros del distrito universitario de Salamanca, pero también fuera con el fin de aumentar su atractivo entre alumnos de todo el territorio español, principalmente de las comunidades limítrofes, y captar estudiantes en todas las titulaciones. Aunque los resultados han sido desiguales y ha habido titulaciones que no han conseguido captar la atención de los estudiantes, otras a mediados de julio prácticamente daban por cerrada la matrícula en primer curso.

En concreto, en 14 grados se cerró la inscripción finalizado el primer plazo de matriculación. Es el caso del nuevo doble grado en Física y en Matemáticas que, pese a tener la segunda nota de corte más elevada de la Universidad de Salamanca (13,250), a finales de la pasada semana ya tenía 12 alumnos matriculados, 2 más de los previstos en la memoria del título. Y es que con el sistema actual de matriculación es común que las listas de admitidos incluyan más alumnos de los establecidos ya que se juega con la posibilidad de que algunos interesados finalmente no formalicen la inscripción o cambien de opción a medida que salgan otros listados, así que si finalmente se matriculan más de los previstos, las facultades tienen que admitirlos.

Un gran éxito han tenido las titulaciones de la Facultad de Derecho, con prácticamente todos los grados llenos o a punto. Es el caso de Derecho, Ciencia Política y Administración Pública y el



Estudiantes en el Campus Miguel de Unamuno. | ARCHIVO

LOS DETALLES

Próximos plazos de matrícula

Hasta ayer, 29 de julio, estuvo abierto el segundo plazo de matrícula de la Universidad de Salamanca. El siguiente tendrá lugar del 5 al 6 de septiembre. Los estudiantes deberán estar atentos a las fechas de publicación de las listas de admitidos y consultar su situación personal en la aplicación de preinscripción.

Crecimiento sostenido en másteres

Se han matriculado ya 1.071 estudiantes en los másteres universitarios de la Universidad de Salamanca, frente a los 540 en la misma fecha de 2018. En el curso 2018-19, los másteres universitarios han tenido 1.938 estudiantes matriculados, 143 más que en el curso 2017-18, sobre un total de 2.250 plazas disponibles.

grado en Estudios Globales, implantado el pasado curso con gran éxito. Este año los datos confirman lo acertado de la propuesta del primer grado en la Universidad de Salamanca íntegramente en inglés.

Ciencias Sociales también puede presumir del "tirón" que tiene entre los alumnos, así como Traducción e Interpretación y las carreras de Psicología.

Y pese a ser la más demanda, Medicina contaba al final del primer plazo de matrícula con cerca de veinte plazas, lo que se explica por el "baile" de alumnos que se produce cuando van saliendo las listas de admitidos, un movimiento que no termina hasta septiembre. En este caso hay que señalar que el primer listado de admitidos tenía 600 personas para 180 plazas y al final se matricularon 162, un reflejo de la capacidad de previsión que deben tener las facultades para estimar cuántas de las solicitudes terminarán en matrícula.

Matriculación en la Universidad de Salamanca - Curso 19/20

TITULACIONES	Límite de admisión	Nota de corte	Matriculados
Filología			
ESTUDIOS ALEMANES	50		12
ESTUDIOS ÁRABES E ISLÁMICOS	50		8
FILOLOGÍA CLÁSICA	50		18
ESTUDIOS FRANCESES	50		16
ESTUDIOS HEBREOS Y ARAMEOS	50		1
FILOLOGÍA HISPÁNICA	150		85
ESTUDIOS INGLESES	160	7,066	105
ESTUDIOS ITALIANOS	50		
ESTUDIOS PORTUGUESES Y BRASILEÑOS	50		
LENGUAS, LITERATURAS Y CULTURAS ROMÁNICAS	25		12
ESTUDIOS DE ASIA ORIENTAL	75	9,791	65
Ciencias			
FÍSICA	55	11,77	47
GEOLOGÍA	45		9
MATEMÁTICAS	35	11,927	31
ING. INFORMÁTICA	140	8,307	104
ESTADÍSTICA	50		45
ING. GEOLÓGICA	45		1
ESTADÍSTICA E ING. INFORMÁTICA	10	8,78	6
FÍSICA Y MATEMÁTICAS	10	13,25	12
Derecho			
DERECHO	205	7,303	212
CIENCIA POLÍTICA Y ADMINISTRACIÓN PÚBLICA	70	6,116	76
DERECHO Y CIENCIA POLÍTICA	20	10,434	16
CRIMINOLOGÍA	145	8,339	136
CRIMINOLOGÍA Y DERECHO	10	11,156	11
ESTUDIOS GLOBALES	40	9,364	39
Farmacia			
FARMACIA	190	10,01	176
FARMACIA Y PYMES	10	11,847	1
Filosofía			
FILOSOFÍA	50		37
Medicina			
MEDICINA	180	12,665	162
ODONTOLÓGICA	30	12,195	16
Educación			
PEDAGOGÍA	75	6,544	57
EDUCACIÓN PRIMARIA	115	7,651	86
EDUCACIÓN INFANTIL	75	7,15	67
EDUCACIÓN SOCIAL	75	7,444	64
EDUCACIÓN PRIMARIA E INFANTIL	10	10,298	7
Geografía e Historia			
GEOGRAFÍA	25		3
HISTORIA	110		54
HUMANIDADES	30		4
HISTORIA DEL ARTE	70		32
HISTORIA Y CIENCIAS DE LA MÚSICA	45		24
Bellas Artes			
BELLAS ARTES	150	8,474	88
Ciencias Agrarias y Ambientales			
ING. AGRÍCOLA	50		18
GRA CIENCIAS AMBIENTALES	100		24
Economía y Empresa			
ECONOMÍA	80	9,524	54
ADM. Y DIREC. EMPRESAS	150	8,006	109
GESTIÓN DE PYMES	140		67
ADM. Y DIRECCIÓN DE EMPRESAS, Y DERECHO	30	11,892	22
GESTIÓN DE PYMES Y RELACIONES LABORALES	30	7,884	15
ADE Y TRADUCCIÓN	12	11,23	3
ADE E ING. INFORMÁTICA	10	9,548	8
Escuela Politécnica Superior de Ávila			
ING. GEOMÁTICA Y GEOMÁTICA	40		
ING. CIVIL	43		7
ING. TECNOLOGÍA DE MINAS Y ENERGÍA	15		5
ING. CIVIL Y TECNOLOGÍA DE MINAS	15		1
Química			
ING. QUÍMICA	100	5,379	45
QUÍMICA	100	8,32	65
Biología			
BIOLOGÍA	180	9,519	140
BIOTECNOLOGÍA	35	12,568	39
BIOTECNOLOGÍA Y FARMACIA	10	13,291	8
Enfermería y Fisioterapia			
ENFERMERÍA	90	10,908	90
FISIOTERAPIA	50	11,281	35
Escuela Enfermería (Av)			
ENFERMERÍA	50	9,869	37
Educación y Turismo (Av)			
EDUCACIÓN PRIMARIA	70	5,338	33
GESTIÓN TURISMO	50	5	18
EDUCACIÓN INFANTIL	70	5,495	21
TURISMO Y PYME	20	5,612	
EDUCACIÓN PRIMARIA Y EDUCACIÓN INFANTIL	20	6,009	8
Escuela de Magisterio (Za)			
EDUCACIÓN PRIMARIA	75	5,076	66
EDUCACIÓN INFANTIL	65	5,358	30
EDUCACIÓN PRIMARIA Y EDUCACIÓN INFANTIL	20	7,64	17
ETS Ingeniería Industrial de Béjar			
ING. ELÉCTRICA	30		1
ING. ELECTRÓNICA, INDUSTRIAL Y AUTOMÁTICA	30		3
ING. MECÁNICA	35		12
ELECTRICA Y MECÁNICA	20		1
ELECTRICA Y ELECTRONICA	20		
Traducción y Documentación			
TRADUC. E INTERPRET.	65	6,5	66
INFORMACIÓN Y DOC.	42		4
TRADUC. Y DERECHO	10	8,042	10
INFORMACIÓN Y CIENCIAS POLÍTICAS	15		2
EDUCACIÓN SOCIAL E INFORMACIÓN	10	5,004	10
PEDAGOGÍA E INFORMACIÓN	10	5,133	4
INFORMACIÓN E HISTORIA	10	8,133	2
Esc. Politécnica Superior de Zamora			
ING. MECÁNICA	80		16
ING. CIVIL	50		2
ARQUITECTURA TÉCNICA	125		2
ING. AGROALIMENTARIA	30		3
ING. INFORMÁTICA DE SISTEMAS	42		15
ING. DE MATERIALES	20		2
ING. MATERIALES E ING. MECÁNICA	20		4
ING. INFORMÁTICA E INFORMACIÓN	16		
Escuela de Enfermería (Za)			
ENFERMERÍA	60	9,952	68
Escuela de Relaciones Laborales (Za)			
RELACIONES LABORALES Y RECURSOS HUMANOS	50		1
Psicología			
PSICOLOGÍA	200	8,667	201
TERAPIA OCUPACIONAL	50	7,764	58
Ciencias Sociales			
SOCIOLOGÍA	60	5	69
TRABAJO SOCIAL	100	5,912	116
RELACIONES LABORALES Y RECURSOS HUMANOS	90		51
COMUNICACIÓN AUDIOVISUAL	60	9,39	60
Escuela de Pilotos			
PILOTO	60		12
TOTAL	6.010		3.725



Estudiantes matriculándose en la Facultad de Medicina de Salamanca. | ALMEIDA

Apuesta por los títulos de posgrado para captar nuevos estudiantes

La Universidad ampliará la oferta de másteres en el curso 2020-2021 con cuatro títulos
■ Transformará la Escuela de Doctorado en una Escuela Internacional para posgraduados

R.D.L. | SALAMANCA

Crecer en estudiantes en todas las titulaciones que se imparten en los campus de Salamanca, Béjar, Ávila y Zamora es uno de los objetivos prioritarios del rector Ricardo Rivero, pero también atraer nuevos alumnos a través de novedosos títulos de grado, principalmente de posgrado, que completen la oferta de la Universidad de Salamanca con temáticas diferentes a las que ya existen y, a su vez, atiendan a la demanda del mercado.

Con esta idea, el equipo rectoral ha dado un paso más antes de

las vacaciones de verano para implantar en el curso 2020-2021 cuatro nuevos másteres: Modelización matemática, Enología y su adaptación al cambio climático, Administración global de la empresa, y Estudios avanzados en producción y prácticas artísticas serán las próximas apuestas que se sumarán a los 71 másteres oficiales ofertados para el próximo curso 2019-2020.

El Consejo de Gobierno de la Universidad de Salamanca dio el pasado jueves el visto bueno a este refuerzo de la oferta académica, dando un paso más en el obje-

tivo del rector Ricardo Rivero de aumentar las cifras de matrícula del Estudio más antiguo de España. En esta línea, también se ha acordado la adscripción de dos másteres universitarios internacionales a la Escuela de Doctorado: el de Formación y Perfeccionamiento del Profesorado (Ecuador) y el Latin America and Europe in a Global World. El objetivo es que a medio plazo la Escuela de Doctorado se transforme en Escuela Internacional de Posgrado, según ha avanzado el rector, de forma que sea un polo de atracción de estudiantes extran-

jeros, una de las vías de crecimiento en la que trabaja el equipo rectoral.

Además, la institución académica quiere seguir ampliando y renovando la oferta de grados. Ya tiene el visto bueno del Consejo de Gobierno de la Universidad el futuro grado en Antropología que se implantará en 2019-2020 y están agilizando los trámites para poner en marcha un título único en Audiología que formará parte de los grados que se imparten en la Facultad de Medicina, si es posible, en el curso 2020-2021.

Una decena de carreras aglutinan la mitad de las solicitudes en primera opción de los alumnos

Medicina está a la cabeza (2.947 peticiones) y le siguen Psicología (1.066) y Enfermería (716)

R.D.L. | SALAMANCA

Una decena de grados de la Universidad de Salamanca aglutina la mitad de las 14.697 solicitudes en primera opción recibidas por la institución académica para iniciar estudios superiores en sus títulos de grado. Encabeza el listado el grado en Medicina, con 2.947 peticiones en primera opción, es decir, que una de cada cinco preinscripciones que recibió la institución académica salmantina tuvo por objeto la carre-

ra de Medicina.

Los datos facilitados por el Estudio reflejan también el tirón del conjunto de carreras del ámbito sanitario. Enfermería, con 716 solicitudes; Odontología, con 470; y Fisioterapia, con 399, forman parte del conjunto de grados más atractivos para los alumnos que van a iniciar estudios superiores, pero no son los únicos, muy elevada es la cifra de peticiones que este año ha recibido la Universidad de Sala-

■ Entre los títulos más demandados están, junto a los grados sanitarios, Derecho, Criminología, Bellas Artes y Comunicación

manca para estudiar Psicología, con 1.066, y Farmacia, con 432.

Y fuera ya del ámbito sanitario hay que destacar las elevadas cifras de Criminología, con 594 solicitudes en primera opción; Bellas Artes, con 445, Derecho, con 416; y Comunicación Audiovisual, con 382.

Se trata en todos los casos de titulaciones con límite de plazas, aunque no en todos los casos las notas de corte están por encima de los 10 puntos.

LOS DETALLES

Alumnos procedentes de todas las provincias

Al final del proceso de preinscripción, la Universidad de Salamanca admitió a 8.668 estudiantes de nuevo ingreso, 392 más que el año anterior; procedentes de todas las provincias españolas sin excepción produciéndose un crecimiento en el número de admitidos de nuevo ingreso procedentes de Castilla-La Mancha (602 estudiantes, 70 más que en 2018), Comunidad de Madrid (427 estudiantes, 104 más que el curso pasado), Galicia (471 estudiantes, 22 más que en 2018) o Comunidad Valenciana (246 estudiantes, 31 más que en el curso anterior), entre otras regiones.

El 48% de las solicitudes de Castilla y León

La Universidad de Salamanca recibió 54.143 solicitudes de las 126.818 registradas durante el periodo de preinscripción para iniciar estudios superiores el próximo curso 2019-2020 en las universidades públicas de Castilla y León, lo que significa 42,69% del número total de preinscripciones. Además, la de Salamanca continúa siendo la preferida de Castilla y León por los estudiantes como lo refleja el dato de que casi la mitad de los jóvenes (48,31%) eligió como primera opción alguna titulación del Estudio salmantino, porcentaje muy superior al que tuvieron Valladolid (27,60%), León (15,02%) y Burgos (9,05%).

Sello de calidad en recursos humanos para investigadores

La Universidad de Salamanca tiene un atractivo más para captar alumnos, la institución acaba de conseguir el sello de calidad "Human Resources Excellence in Research" otorgado por la Comisión Europea que supone un reconocimiento público a las instituciones que se esfuerzan por adoptar buenas prácticas en materia de contratación de investigadores y personal técnico, con el objetivo de contribuir al desarrollo de un mercado laboral europeo atractivo para los investigadores. Hasta la fecha, 480 organizaciones, 97 de ellas españolas, han recibido el logo "HR Excellence in Research". La Universidad de Salamanca se ha adherido así a la "Carta Europea del Investigador" y al "Código de conducta para la contratación de investigadores", apostando por mejorar el desarrollo de las carreras de su personal científico y haciendo a la Universidad más atractiva para atraer a investigadores en el marco del ERA (European Research Area). Por otra parte, esta distinción supone una ventaja competitiva a la hora de conseguir financiación en programas europeos, tales como Horizonte 2020.